

**PROCES-VERBAL
CONSEIL D'ECOLE
du 11 juin 2024
Ecole Primaire Lixenbuhl
13 rue Kageneck
67400 ILLKIRCH GRAFFENSTADEN
Tél. : 07 72 27 99 80
E- mail : ce.0672204g@ac-strasbourg.fr
Horaires du conseil : 18h00 à 20h20**

1. Approbation du procès-verbal du dernier conseil d'école et désignation des secrétaires de séance

Le procès-verbal du conseil d'école du 22 février 2024 diffusé sur le site de l'école a été approuvé à l'unanimité.

Secrétaire de Séance : Mme Cochin

2. Evaluation d'école

Les enjeux de l'évaluation d'école sont :

1. Améliorer la qualité du service d'éducation et la vie dans l'école
2. Définir des modalités d'accompagnement adaptées aux besoins locaux
3. Elaborer un nouveau projet d'école

Après la phase d'autoévaluation, les évaluateurs ont mené la phase externe sur deux journées.

Retour des évaluateurs sur les journées d'observation :

- Une grande disponibilité des personnes rencontrées et un accueil de qualité
- Une visite des différents lieux qui permet d'ancrer l'analyse dans un contexte
- Des temps d'échanges particulièrement riches et intéressants, qui témoignent de l'engagement de chacun dans son métier ou ses missions

Axes retenus pour le futur projet d'école suite au bilan du processus d'évaluation

Axe 1 : Comment assurer la continuité et la cohérence des apprentissages ?

Axe 2 : Comment assurer un climat scolaire apaisé et harmonieux ?

Axe 3 : Comment favoriser la continuité du parcours de l'enfant à l'échelle d'une journée entre les différents acteurs ?

Des points d'appuis et de perspectives

- Un climat professionnel de qualité.
- Une nouvelle directrice, qui met en mouvement la communauté éducative.
- Fédérer un véritable collectif de travail uni, cohérent et réflexif autour des enjeux scolaires d'amélioration des résultats des élèves en maîtrise de la langue, de l'accompagnement des élèves en difficulté et d'un climat scolaire harmonieux.

3. Sécurité dans l'école

➤ Passage de la commission de sécurité prévu le 25 juin 2024 à l'école élémentaire

➤ Exercices depuis notre dernier conseil d'école

-Evacuation incendie le 22 mars 2024 à l'école maternelle Lixenbuhl : Le déclenchement a été réalisé par Mme SOL RPE

Les adultes et les élèves ont été prévenus.

- Evacuation incendie le 21 mars à l'école élémentaire Lixenbuhl

Les adultes ont été prévenus mais pas les élèves.

Cet exercice a eu lieu sur le temps de religion afin que les professeurs connaissent la procédure.

L'ensemble des exercices ont été effectués. Le troisième exercice incendie n'est pas obligatoire.

➤ Questions des parents d'élèves

Problème des toilettes en élémentaire : dégradés, hygiène sur temps scolaire et hors temps scolaire.

Réponse : La directrice et la municipalité se sont rapprochés des agents d'entretien qui constatent une amélioration de la propreté des toilettes.

La situation évolue dans le bon sens.

-cailloux dans la cour en élémentaire

Réponse : A son arrivée dans l'école rentrée 2023, la directrice a très vite enlevé tous les gros cailloux de la cour avec l'aide de son service civique. Il arrive parfois d'en retrouver un dans la terre quand le sol s'affaisse ou que les élèves creusent.

S'il reste des zones avec des gros cailloux, il ne faut hésiter à solliciter la mairie.

Il reste les petits cailloux. La présence de ces petits cailloux fait partie de la végétalisation de la cour.

Point sécurité école maternelle : il n'y a plus de copeaux au niveau des bancs et les barres métalliques sont apparentes, ce qui est dangereux en cas de chute.

Réponse : Des copeaux ont été remis.

L'équipe pédagogique suggère que les copeaux soient remplacés par de la terre. Un projet d'aménagement de la cour a été envoyé à la mairie. Un point sera refait sur l'avancée de celui-ci.

4. Préparation de la rentrée 2024

Effectifs au 11 juin 2024

Bilingue

Nombre de classes : 8

A ce jour, 4 classes préélémentaires et 4 classes élémentaires

	PS	MS	GS	CP	CE1	CE2	CM1	CM2
	25	24	36	24	22	15	22	25
	85			108				
moyenne	21,25 avec 4 classes/28,33 avec 3 classes (sans absorption)			27				

Monolingue

A ce jour 8 classes : 3 classes préélémentaires et 5 classes élémentaires

	PS	MS	GS	CP	CE1	CE2	CM1	CM2
	18	31	22	32	26	24	26	27
	71			135				
moyenne	23,66			27				

Toute classe peut être envisagée y compris une GS/CP, CP/CE2

Les classes de CP, CE1, GS doivent être limitées à 24 dans la mesure du possible.

Il est important lors de la constitution des classes de tenir compte des possibilités d'absorption.

En effet, il n'est pas envisageable de commencer l'année avec 32 élèves dans une classe.

Si la constitution d'une classe de GS/CP devait être incontournable, cette classe va rester dans le bâtiment de la classe qui absorbe des élèves. L'équipe pédagogique mènera une réflexion afin de permettre à chaque classe d'âge de rejoindre son groupe de classe d'âge à des moments.

Si la classe qui est en maternelle absorbe des élèves de CP, cette classe de GS/CP restera en maternelle et inversement. Des projections de classe seront faites avec l'équipe pédagogique avant la fin de l'année scolaire puis on avisera des maquettes finales lors de la pré-rentrée en tenant compte des variations pendant les congés d'été.

Point mis à l'ordre du jour concernant la municipalité :

Site immersif Alsacien

Réponse de la municipalité :

C'est un projet impulsé l'éducation nationale. La scolarisation des élèves dans cette classe reste le libre choix des parents. C'est une offre supplémentaire de la ville d'Illkirch.

Une réunion d'information est prévue le jeudi 13 juin 2024.

Depuis la tenue du conseil d'école, celle-ci a dû être annulée

En effet : La période de réserve électorale rend impossible l'organisation d'une telle rencontre en Mairie.

La municipalité est dans l'attente de nouvelles modalités d'information aux parents de la part de l'Académie et reviendra vers les parents dès que possible.

La directrice indique que 85 élèves pour 4 classes sans site immersif est un effectif très bas, notamment quand on connaît la situation d'autres écoles de la ville dont les effectifs débordent en maternelle.

➤ **ATSEM**

A ce jour, les agents ATSEM de l'école maternelle Lixenbuhl :

Patricia NUSS (app : Mélissa Pavlovic)

Sophie GENILLER

Radia SABOUR

Laurence DAVID

Capucine PETRIAUX

Aurélié RIVIERE (arrivée)

Elisa WILLM (temps scolaire)

➤ **Equipe pédagogique**

Départs Ecole maternelle

Départ de l'ensemble des collègues de maternelle du cursus bilingue suite à l'annonce d'un site immersif.

Ce projet immersif a inquiété les collègues de maternelle.

Départ Ecole élémentaire

M. Fritsch

➤ **Périscolaire**

Mme Werny, responsable périscolaire élémentaire, part à l'école élémentaire du Centre.

Priscillia et Pauline changent de site également.

➤ **Ecole maternelle**

L'accueil des futurs PS avec leurs parents aura lieu fin juin ou la première semaine du mois de juillet.

Le déroulement exact de cet accueil sera encore discuté en conseil de cycle 1.

Une visite du bâtiment et une présentation du personnel sont prévus. Cela permettra aux futurs élèves d'avoir un premier contact avec l'école.

Le livret d'accueil sous forme d'Abécédaire est en cours de réactualisation pour les élèves de l'école maternelle.

Il sera transmis par mail aux parents d'élèves de maternelle et sera mis en ligne sur le site de l'école.

➤ **Jour de la rentrée des élèves**

En maternelle

La rentrée sera très certainement échelonnée pour les PS de maternelle pour la première matinée de classe. Pour l'instant, nous sommes dans l'attente de directives.

En élémentaire

Nous souhaiterions que les élèves de CP fassent leur rentrée 15 minutes après le début des cours soit à 8h45.

En élémentaire, la directrice pense envoyer un mail la veille de la rentrée afin d'indiquer le nom des enseignants de leur enfant comme l'année dernière. Les rangs seront matérialisés par des couleurs. Ils connaîtront la direction à suivre.

En cette période de cyberattaques, il n'est cependant pas toujours aisé d'envoyer des mails aux parents.

Si cela n'est pas possible, un affichage sera mis en place le jour de la rentrée.

5. Listes de matériel pour approbation, montant de la contribution volontaire des familles

Les listes seront transmises aux représentants des parents d'élèves avant diffusion aux familles pour approbation et après affectation des enseignants. Une rencontre avec les nouveaux collègues nommés est prévue le 17 juin pour uniformisation des listes de matériel.

Montant de la contribution des familles :

Maternelle : 20 euros par élèves (30 euros pour deux élèves scolarisés en maternelle)

Elémentaire : 20 par élèves

Cette contribution est facultative mais néanmoins très utile. Les versements peuvent être échelonnés.

Remarques des parents d'élèves

Merci aux collègues de maternelle et élémentaire d'avoir tenu compte des remarques des parents d'élèves.

6. Activités et projets dans l'école

➤ Une école sportive :

-Cycle de natation :

Les cycles de natation ont eu lieu pour tous les élèves de CP, CE1 et les CE2 de la classe de Mmes Nonnenmacher et Caralp.

Cette année, les classes de cycle 3 (CM1/CM2 et CM1 bilingues) ont eu un cycle natation.

L'action « savoir nager » aura lieu les 24 et juin pour les CE1-CE2 bilingues et le CE1 monolingue.

Merci à la municipalité pour les transports.

Questions des parents : piscine de la Hardt vétuste (problème du chauffage, nombre de sèche-cheveux...) Pourquoi ne pas aller dans une autre piscine ?

Réponses

Cet équipement dépend de la métropole et non de la commune.

La piscine de la Hardt n'a pas bénéficié du « Plan piscine »

C'est une piscine qui n'est plus ouverte au public. Elle accueille les scolaires et certaines associations.

L'équipe pédagogique indique qu'il faut prendre en compte le temps de trajet pour se rendre à la piscine.

M. Le maire va communiquer sur ces problématiques.

Des courriers de la part des écoles et des parents sur les conditions d'accueil de cette piscine pourraient aider

-Classe de Voile

Pour les classes de CM1/CM2 de Mme Roche et CM1 bilingue

Une participation de la municipalité de 1,50 euros par jour et par enfant.

Le financement du transport est pris sur les crédits transport de la municipalité.

La demande est en cours car la facture a été reçue dernièrement.

+ subvention de l'APPEL

-Km solidarité : du CP au CM2 le 13 mai 2024.

Les élèves ont parcouru :

506,185 km.

Associations soutenues en 2024 :

-HuckePack de Kehl : actuellement projet en partenariat avec des associations qui soutiennent les enfants ayant vécu des moments difficiles.

-CMPP qui s'adresse aux enfants et adolescents rencontrant des difficultés dans leurs relations, leur comportement et leurs apprentissages.

La cagnotte est constituée par les dons des villes participantes à raison de 20 centimes par kilomètre parcouru.

Les classes de cycle 3 ont couru au stade de rugby.

Merci à la municipalité.

-Tournoi de Foot/ Festi Foot pour la classes de CM1/CM2 monolingue de Mme Roche

- course contre la faim classe de CM1/CM2 monolingue de M.Fritsch au collège du Parc.

-Savoir Rouler : en lien avec la municipalité et Cadr67 pour l'ensemble des élèves de CM2

- **Passage de la flamme olympique :** le 21 juin à l'école élémentaire

➤ **Autres actions de l'année scolaire 2023-2024:**

- Animations dans les écoles proposées par la ville d'Illkirch

- Gymnastique pour les élèves de MS/GS mono, MS/GS bil, PS bil, PS/GS mono, CP mono
- CP bilingue : Tennis de table
- Judo pour la classe de CE1 mono
- Hip Hop pour les classes de CE2 mono et CM1/ CM2 (M. Fritsch)
- Parcours scientifique pour les classes de GS bil, PS/MS mono, CM1 bil
- Parcours culturels pour les MS des classes PS/MS bil
- Escrime pour la classe de CE1/CE2 bil et CE2/ CM2 bil
- Rugby pour les CM1/CM2 de la classe de Mme Roche

Les retours des enseignantes et des élèves sont positifs.

Le bilan a été transmis au service Animations école de la ville d'Illkirch Graffenstaden.

Merci pour ces animations.

- Actions culturelles et sorties

- Cinéma en maternelle : reconduction certainement l'année prochaine

-Zoo de Karlsruhe pour la classe de PS/MS et MS/GS monolingue

-Maison rurale de l'outre forêt de Kutzenhausen pour les classes de CP et CE1 monolingues

Des sorties en Allemagne dans le cadre de « Contes et raconte » pour des classes maternelles et élémentaires

-Actions avec des partenaires

➤ **Intervention de la PMI et des infirmières scolaires**

Infirmières

Intervention éducation à la puberté.

Elèves de CM2

Mme Signolet remercie pour l'accueil qui est réservé aux infirmières au sein de l'école du Lixenbuhl.

L'équipe pédagogique indique que les interventions des partenaires sont toujours importantes et appréciées également.

➤ **UFSBD**

Education à la santé bucco-dentaire pour les élèves de CP monolingues

Les CP bilingues n'ont pas bénéficié de cette intervention faute de retour de la part de l'UFSBD. L'animation devait être reportée.

-Liaison maternelle/ élémentaire

Lecture d'une histoire par les élèves de l'école élémentaire aux élèves de maternelle (les vendredis en début d'après-midi dans le cadre du quart d'heure de lecture)

La directrice s'occupe des trajets entre les deux écoles.

Echange GS /CP bilingues prévu au mois de juin.

- Liaison monolingue/bilingue

Classe de voile

Projet SPEACE

Escalade pour les deux 2 classes de CP (monolingue et bilingue)

-Liaison CM2/6^{ème}

Maths sans frontière pour la classe de CM2 de Mme Roche et de M. Fritsch

Liaison avec le Collège Nelson Mandela et le Collège du Parc

Organisation des sorties

Toutes les sorties nécessitent des adultes accompagnateurs. Merci à eux.

Les sorties sont financées par différents moyens :

Municipalité, aide de l'APPEL, OCCE et Darilv

➤ Points sur les financements APPEL :

Chocolats : 4675,73 euros de vente pour 4 classes en élémentaire

Bénéfice : 901euros

Fromage :

Vente pour le groupe scolaire : 12 984 euros pour le groupe scolaire

Bénéfice : 2105,47 euros

Vente de fromage en maternelle : 3003, 90 euros

Bénéfice : 567,18 euros

Kermesse maternelle : 1914 euros environ.

TOTAL : 5487, 65

Remerciements de l'équipe pédagogique pour toutes ces actions. C'est un grand travail notamment pour Mme Sol qui coordonne l'ensemble

➤ Financement DARILV

Rock auf'm Schulhof (classes bil élémentaire) et SPEACE (cycle mono et bil)

Projet « Contes et raconte » : sorties à Dorrenbach et spectacle Rapunzel

Les financements sont possibles après transmission des dossiers pédagogiques montés par les enseignantes. Merci à la Darliv

Kermesse en maternelle le 07 juin 2024 : 1914 euros de bénéfice

Merci à l'APPEL pour l'organisation de l'événement

Aux parents qui ont aidé.

Merci aux élèves, aux enseignantes, aux ATSEM pour le magnifique spectacle.

Merci à la directrice de ne pas avoir annulé la kermesse.

Merci à la Mairie

Merci à la météo qui n'a pas été capricieuse ce jour.

7. Points Mairie

Crédits scolaires 2024

Dotation école maternelle

5 396,00 €

dont crédits langues 100 € par classe bilingue maternelle

Dotation école élémentaire :

9 077, 00 €

dont crédits langues 300 € par classe bilingue élémentaire

Il y a eu une forte augmentation du budget alloué aux écoles maternelles et élémentaires.
(de 35€ par élève d'école élémentaire à 37€, de 23,50€ par élève d'école maternelle à 30€)

- Le crédit bus alloué par classe passe de 125€ à 150€.

Merci à la municipalité d'avoir tenu compte de l'augmentation importante des prix d'achat des fournitures scolaires et du coût du transport :

➤ Questions parents concernant le périscolaire :

Cantine élémentaire :

- chaises qui font du bruit

-les tables et chaises sont sales pour le deuxième service à la cantine de l'élémentaire.

Deuxième service en élémentaire est tard : Pour les élèves qui arrivent déjà à 07h40 pourrait-on envisager un passage anticipé pour ces élèves ?

Réponses :

Les repas sont organisés par classe d'âge.

Au périscolaire du mercredi, un seul service.

Les bacs sont faits en fonction d'un nombre d'inscrits avec un pourcentage en plus.

Retour de vacances : Plus d'élèves s'inscrivent au dernier moment et l'organisation est plus compliquée mais cette variation d'effectif est bien prise en compte.

Le choix des accompagnements en amont par les familles n'est pas possible. L'agent de cantine essaie de réguler de son mieux jusqu'à la fin du service. Tout est mis en place pour que le choix soit possible jusque presque la fin du service.

Cela reste de la restauration collective avec les contraintes d'organisation.

En fonction des effectifs, Dupont restauration ajuste son effectif de personnel.

La personne nettoie juste après (chaises tables) mais pas les sols
Les enfants peuvent demander aux adultes un nettoyage des tables supplémentaire si nécessaire, des lingettes sont à disposition du personnel du périscolaire.
Le premier service concerne les plus jeunes puis les plus grands se rendent à la cantine. Cela semble convenir aux élèves.
L'augmentation des effectifs est constatée dans toutes les écoles.

Cantine maternelle :

Est-ce qu'une solution est prévue si trop d'enfants à la rentrée prochaine ? Les effectifs sont en constante hausse.

Il paraît impossible de mettre en place un troisième service.

Réponse

Une solution est en cours de réflexion pour l'école du nord.

L'EPADHE de la Niederbourg vers 2025 suite à des travaux en cours permettrait de récupérer un service de l'école maternelle.

Ce n'est pas forcément plus loin que l'école Lixenbuhl.

Une opportunité n'avait pas été saisie par l'ancienne municipalité. .

La commune essaie de trouver de solution pour accueillir tout le monde.

L'objectif, pour les maternelles, est d'avoir le site le plus proche.

Algecco provisoire ? Il y a des contraintes au niveau de l'endroit.

Retour de l'Ecole Maternelle de la Plaine : Les élèves parcourent 1km 100 : les élèves arrivent calme à la restauration.

➤ **Questions équipe pédagogique de la Maternelle :**

Accès à internet dans les salles de classe maternelle pour les enseignantes.

Demandes des enseignantes de la maternelle : Équipement informatique et internet dans les classes de maternelle.

Souhaiteraient : 1 ordinateur, 1 visualiseur, 1 projecteur, et 1 accès à internet par classe.

Réponses :

Une nouvelle directrice informatique a été présentée le 10 juin 2024 aux directeurs et directrices des écoles.

Un informaticien ne s'occupera que des écoles à partir du mois de juillet 2024.

Un point sera fait à la rentrée.

Remerciements :

Merci pour le tableau mobile, le meuble de la classe de Mme Roche, les stores du rez-de-chaussée et tous les financements de la municipalité.

8.OCCE

Vérificateur compte à la rentrée

Mme Sol pour l'école élémentaire

Mme Elmzah pour l'école maternelle

Bilan à faire Au 31 août 2024

9.Mise en place du prochain bureau des élections

A la fin de l'année scolaire ou au début de l'année scolaire suivante, un bureau des élections doit être désigné parmi les membres du conseil d'école. Ce bureau des élections, présidé par le directeur de l'école, est composé d'un professeur des écoles, de deux parents d'élèves, d'un délégué départemental de l'éducation nationale et éventuellement d'un représentant de la collectivité locale. Il assure l'organisation des élections et veille à leur bon déroulement. Il précise le lieu et l'heure d'ouverture et de fermeture du scrutin. Il détermine sous quelle forme les parents doivent accuser réception des documents relatifs aux élections. En cas d'impossibilité de constituer cette commission, les opérations qui lui sont dévolues incombent au directeur de l'école.

PS : ce procès-verbal est provisoire. Il sera soumis à approbation par le conseil d'école.